



## KULTUSMINISTER KONFERENZ

Sekretariat der Kultusministerkonferenz · Postfach 11 03 42 · 10833 Berlin

### Vorsitzender der Kommission Sport

Präsidenten des  
Deutschen Sportlehrerverbandes e.V.  
Herrn Michael Fahlenbock  
Akademischer Direktor (i. R.)  
Herrn Michael Fahlenbock  
Bergischen Universität Wuppertal  
Institut für Sportwissenschaft  
Fuhlrottstr.10

GeschZ II B / he  
Bearbeitung Andrea Hermann  
  
Telefon +49 30 25418-425  
Fax +49 30 25418-450  
E-Mail sport@kmk.org  
www.kmk.org

Berlin, 11. Februar 2022

### Sportunterricht unter Corona-Bedingungen

Sehr geehrter Herr Fahlenbock,

die Kultusministerkonferenz hat bereits 2020 das Anliegen der Kommission Sport, Sportunterricht auch in Zeiten und unter den Bedingungen der COVID-19-Pandemie aufrechtzuerhalten, unterstützt.

Mit Blick auf das anhaltende Infektionsgeschehen und unter der, erst Anfang des Jahres bestätigten, KMK-Prämisse, den Präsenzbetrieb an Schulen weitestgehend beizubehalten, hat die Kommission Sport ihr Positionspapier zum Sportunterricht unter Corona-Bedingungen fortgeschrieben und aktualisiert.

Ausgehend vom Grundsatz, dass Sport, Spiel und Bewegung der physischen und psychischen Gesunderhaltung unserer Schülerinnen und Schüler dienen, bekräftigt die Kommission Sport in ihrem aktuellen Papier ihre Position zur Durchführung des Sportunterrichts gerade auch in Zeiten der Pandemie.

Sie legt dar, wie Sportunterricht unter der Maßgabe des Infektionsschutzes, zu dem seit geraumer Zeit auch die umfangreichen Testungen an Schulen zählen, stattfinden kann. Diese Testungen ermöglichen in den meisten Ländern auch die Nutzung außerschulischer (Sport-)Angebote.

Neben dem Sportunterricht in Präsenzform, unterlegt durch beispielhafte Lehrplaninhalte und organisatorische Maßnahmen, werden der Sportunterricht in der gymnasialen Oberstufe und das Wettkampfprogramm in den Blick genommen.

Weiterhin wird auf die Verankerung des Schulsports im Aktionsprogramm „Aufholen nach Corona für Kinder und Jugendliche für die Jahre 2021 und 2022“ von Bund und Ländern aufmerksam gemacht. Insbesondere werden diese Mittel von vielen Ländern zur Kompensation von Rückständen in der Schwimmbildung, aber auch im motorischen Bereich genutzt.

Hiermit übermittle ich Ihnen, sehr geehrter Herr Fahlenbock, das von der Kommission Sport aktuell beschlossene Positionspapier zur Kenntnis und verbinde dies mit dem Angebot, weiter gemeinsam dafür einzutreten, dass Sport und Bewegung für Kinder und Jugendliche wieder selbstverständlich werden.

Mit freundlichen Grüßen



Jan Benedyczuk  
Staatssekretär

Anlage